
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 29.06.09 
Der Oberbürgermeister 
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Gremium     
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Ausschuss für Bildung, 
Schule und Sport 
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5.1 Sackgasse Kosmonautenweg 
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5.1.1 Sackgasse Kosmonautenweg 
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5.1.2 Sackgasse Kosmonautenweg 
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5.2 Schulen ins Netz 
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5.2.1 Schulen ins Netz 

Vorlage: S0141/09 
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6.1 Zwischenbericht zum Stand der Vorbereitung der Bildungskonferenz 
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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Gunter Schindehütte  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Dr. Rosemarie Hein  
Stadtrat Bernd Heynemann  
Stadtrat Rainer Löhr  
Stadtrat Oliver Müller  
 Beratende Mitglieder 
Stadtrat Michael Stage  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundiger Einwohner Jens Rösler  
Sachkundige Einwohnerin Sabine Wölfer  
 
nicht anwesend: 
 
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Dagmar Huhn  
Stadträtin Carola Schumann  
 Beratende Mitglieder 
Stadtrat Thorsten Giefers  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundige Einwohnerin Evelyn Edler  
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  Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die letzte Sitzung des Ausschusses in der abgelaufenen 
Legislaturperiode. Die Beschlussfähigkeit ist mit 5 stimmberechtigten SR/SR’n hergestellt. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
Der Ausschussvorsitzende informiert über den am gleichen Tage an der Städt. Volkshochschule 
in Betrieb genommenen Aufzug für Menschen mit Behinderungen.  
SR Müller hat die Einladung für die Ausschussmitglieder vermisst. Der Behindertenbeauftragte, 
Herr Pischner, weist darauf hin, dass es sich um keinen offiziellen Termin handelte. Der Aufzug 
wurde von Rollstuhlfahrern getestet. 
    
3. Genehmigung der Niederschrift vom 19.05.09 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 19.05.09 wird mit dem Abstimmungsergebnis 4 : 0 : 1 
bestätigt. 
 
 
4. Vorstellung der Evangelischen Sekundarschule Magdeburg 
 
Die Schulleiterin der Evangelischen Sekundarschule Magdeburg, Frau Kiderlen, stellt dem 
Ausschuss BSS das Konzept der Schule vor.  
Durch das Kultusministerium erhielt die Ev. Sekundarschule die Bestätigung für den 
Schulbetrieb zum Schuljahresbeginn 2009/2010. Die Schule ist eine Ganztagsschule mit 
gleitender Ankunftszeit. Die Schulräume befinden sich in der Buckauer Freien Straße 17 im 
ehemaligen Berufsschulgebäude des SKET.   
Frau Kiderlen berichtet über Ziele und Inhalte der Unterrichtsdurchführung. Sie geht ein auf die 
geplante Zusammenarbeit mit verschiedenen Einrichtungen in der Umgebung der Schule und im 
Stadtgebiet. 
Zum Schulbeginn sind 16 Schülerinnen und Schüler angemeldet, dav. 5 Mädchen und 11 Jungen. 
10 Schüler kommen aus Magdeburg, 6 aus der Umgebung. 
Für die Eltern wird ein Schulgeld in Höhe von 120,00 EUR/Monat erhoben. Eine Antragstellung 
auf Erlass bzw. verminderten Betrag an den Träger (Ev. Jugendhilfe St. Johannis) ist möglich. 
Der Sportunterricht wird anfangs in der Sporthalle des Ökumenischen Domgymnasiums 
durchgeführt. Die Mitnutzung einer Halle in der näheren Umgebung der Schule wird angestrebt. 
 
Der Ausschussvorsitzende bedankt sich bei Frau Kiderlen für die Ausführungen. 
 
Es folgt eine Fragestellung durch die Ausschussmitglieder zu den Unterrichtsinhalten, Bewertung 
der schulischen Leistungen (statt Zensuren wird es Berichte über die Leistungen geben), Ent-
wicklung der Schülerzahlen sowie künftige schulische oder berufliche Bildungsmöglichkeiten  
für die Schüler.  
 
Der Ausschussvorsitzende bittet die Verwaltung um Hilfe bei der Suche nach einer Möglichkeit 
zur Absicherung des Sportunterrichtes in Schulnähe. 
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SR Stage spricht sich für die Ev. Sekundarschule aus und wünscht der Schulleiterin Erfolg bei 
der Umsetzung des Schulkonzeptes. 
  
 
5. Anträge 
 
5.1. Sackgasse Kosmonautenweg 

Vorlage: A0046/09 
 
SR Schindehütte stellt als Einbringer des Antrages diesen nochmals vor. Er schlägt jedoch vor, 
den Antrag zu vertagen, bis das Verkehrskonzept für Reform vorliegt. 
Vom zuständigen Fachamt 61 ist Herr Polzin anwesend. Er erläutert anhand von Folien (Luft- 
bildaufnahme) die Verkehrslage um die Hugo-Kükelhaus-Schule im Kosmonautenweg.  
Die Aufgabenstellung ist formuliert, die benötigten Fördermittel sind jedoch noch nicht bestätigt. 
Herr Polzin weist auf die baulichen Aufwendungen hin, die die Gestaltung einer Sackgasse mit 
sich bringen; es müsste in den Schulkomplex eingegriffen werden. 
 
SR Schindehütte merkt an, dass es hier um Behinderte geht, die die Straßen queren müssen. Er 
bittet um Betrachtung des Gesamtkonzeptes. 
 
Der Ausschuss BSS empfiehlt die Vertagung des Antrages bis zur Vorlage des Verkehrs-
konzeptes für Neu-Reform.  
 
5.1.1. Sackgasse Kosmonautenweg 

Vorlage: A0046/09/1 
 
- vertagt - 
 
5.1.2. Sackgasse Kosmonautenweg 

Vorlage: S0138/09 
 
- vertagt - 
 
 
 
5.2. Schulen ins Netz 

Vorlage: A0061/09 
 
SR Stage hält den Antrag – Schulen ins Netz – für wenig sinnvoll. Die Präsentation sollte den 
Schulen überlassen werden. Er weist auf die Eigenständigkeit der Schulen hin. 
Nach Ansicht des sachk. Einwohners, Herrn Rösler, ist es für die Schulen sehr aufwendig, die 
Seiten zu aktualisieren. Er plädiert für die Ablehnung des Antrages. 
 
(Hinweis: Zum Zeitpunkt der Abstimmung sind 4 stimmberechtigte Stadträte anwesend.) 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 0061/09:  0 : 2 : 2 
 
5.2.1. Schulen ins Netz 

Vorlage: S0141/09 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0141/09 wird zur Kenntnis genommen. 
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6. Informationen 
 
6.1. Zwischenbericht zum Stand der Vorbereitung der 

Bildungskonferenz 
Vorlage: I0145/09 

 
SR Stage schlägt vor, zur Bildungskonferenz auch Vertreter anderer Städte einzuladen, um in 
Gesprächen Erfahrungen auszutauschen. 
Der FBL 40, Herr Krüger, merkt an, dass die Vorbereitung der Bildungskonferenz ähnlich des im 
vergangenen Herbst durchgeführten Sportsymposiums erfolgt. Die Information stellt den der-
zeitigen Arbeitsstand dar. 
 
SR Müller fügt ergänzend an, dass zur Konferenz auch der Integrationsbeauftragte der Stadt ein- 
geladen werden müsse und bittet diesen in den Teilnehmerkreis aufzunehmen. Ebenso könnten  
Vertreter vom LISA und des Schulmedizinischen Dienstes teilnehmen. 
 
Der Ausschuss BSS nimmt die Informationsvorlage 0145/09 zur Kenntnis. 
 
 
7. Verschiedenes 
 

• Frau Andrae, FB 40, gibt bezogen auf den Hinweis des Behindertenbeauftragten in der 
letzten Sitzung bekannt, dass der Gehweg zwischen dem Breiten Weg und der Grund- 
schule „Weitlingstraße“ im Zuge der Beendigung der PPP-Baumaßnahmen instand 
gesetzt wird. 

 
• Die erste Sitzung nach der Sommerpause findet gem. Plan am 18. August statt. In dieser  

Sitzung erfolgt auch die Konstituierung des Ausschusses für die neue Legislaturperiode. 
       
      SR Schindehütte bedankt sich abschließend in seiner Funktion als bisheriger Ausschuss-  
      vorsitzender bei allen Ausschussmitgliedern für die geleistete Arbeit innerhalb des 
      Ausschusses Bildung, Schule und Sport.  
      

 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Schindehütte gez. Grützner 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 




